
  

  

 

DE PELÍCULA. 
 
Todos hemos visto en alguna ocasión 

esa gran película, El golpe, memorable, que pone de mani-
fiesto un gran engaño a un gánster, y el gran papel que 
desempeñaron sus dos actores Paul Newman y Robert Red-
ford. Inolvidable la escena en la que Paul Newman se hace el 
borracho y le gana las cartas al gánster. Pero la vida siempre 
supera la ficción; pues la vida es la película más increíble 
jamás rodada. 

Estamos viviendo un momento actual mundial salpicado por 
una crisis producida por un virus, que ha puesto en jaque a 
todas las naciones. ¡Quién se lo iba a imaginar! Unas toman unas medidas y dicen que les funcionan a juzgar 
por sus datos, y otras hacen lo contrario y también alegan que van bien. Nos encontramos con intereses contra-
puestos; y es que por un lado tenemos la salud y por otro la economía. Queremos salvaguardar ambos...y es 
muy difícil; las dos caras de la moneda no pueden salir a la vez. 

En BBVA sucede de igual manera. Todo sirve con tal de seguir dando números. Por un lado, nos encontra-
mos con proteger la salud de la plantilla y por otro la carrera por los alocados objetivos. Y en esta tesitura nos 
encontramos con dos departamentos: Talento y cultura junto con Salud laboral que, en principio, priorizan la 
salud del empleado, y, por otro lado, tenemos a Negocios que sólo mira por sus cifras. No nos engañemos, 
cada uno tiene sus legítimos intereses, incluido el propio Banco, quien está contra la espada y la pared: por un 
lado, tiene que rendir cuentas a los accionistas y a los fondos buitres mediante el pago del dividendo, y por otro 
lado es consciente de que el negocio bancario retail se va muriendo poco a poco. Crónica de una muerte anun-
ciada. 

El problema es que, si seguimos bajando la lupa, llegamos a “los curritos”, a los de a pie, a quienes pelean 
día a día por sacar esos objetivos, por atender bien a la clientela, por enviar sus drives diarios etc… y es que 
seamos sinceros, siempre pierde el mismo.  

Pero, ¿Quién potencia este sistema?, ¿Quién maneja los hilos de este engaño, de esta película? 
Quizás no lo sepamos nunca, pero lo cierto es que lo que sí podemos saber desde ya, es que la solución 

vuelve a estar en manos del mismo: de nosotros, de quienes sufrimos esa presión, de quienes nos hacen ir a 
trabajar en transporte público, de quienes nos hacen enfrentarnos a la clientela para decirles que salgan de la 
oficina que no se cumple el aforo, etc. 

Tenemos que parar esta dinámica de actuación. ¿Argumentos? ¡Todos! Por de pronto el Banco ya te ha dado 
varios, pero sin duda el más importante el económico (trabajamos por dinero) ya que nos acaban de quitar por 
la cara casi la mitad del variable que ya habíamos ganado. 

Desde CGT te queremos decir que estamos dispuestos a mover ficha; ¿nos acompañas? 
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    EL CORONAVIRUS 
 
Llevas la corona del mal 
vigilante de la moral, 
siempre prohíbes abrazar 
a gente querida besar. 
 
Ya baja la natalidad 
¡azote de la humanidad!. 
Tú destruyes la economía 
atacas de noche y de día. 
 
Familias que están separadas 
algunas de ellas destrozadas, 
te cebas sin ningún pudor 
¡gran inquisidor dictador!. 
 
Eres pesadilla mundial 
aterrador virus mortal 
que en ocasiones cambia y muta 
¡vete ya, peste disoluta! 
 

EL POETA 
 
LA GRAN DAMA 
 
La gran dama finos hilos maneja, 
sea invierno o sea primavera 
los títeres bailan a su manera, 
envolviéndolos como una madeja. 
La gran dama pega un tirón de oreja, 
igual que en república bananera, 
a quien le pide algo de su cartera, 
a quien se queja y no la corteja. 
 
La gran dama, sigue tan ambiciosa, 
nunca juega limpio y jamás se corta, 

siempre exigiendo más, la avariciosa. 
 
La gran dama más derechos recorta 
con su política tan perniciosa, 
a quien le afecte, ya poco le importa. 
 

EL POETA. 
 
SENTADO SOBRE LOS MUERTOS 
 
Sentado sobre los muertos 
que se han callado en dos meses, 
beso zapatos vacíos y empuño 
rabiosamente 
la mano del corazón 
y el alma que lo mantiene. 
Que mi voz suba a los montes 
y baje a la tierra y truene 
eso pide mi garganta 
desde ahora y para siempre. 
 

Miguel Hernández. 
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Noticias 

Esto es lo que dice la publicidad de 
“LEGALITAS” que cuesta al mes apuntarse. 
Dicen en su anuncio que tienes abogados para 
responderte tus consultas, revisar tus documen-
tos, etc. 

Viendo que los Sindicatos sociales (con pre-
sencia en todos los Sectores) vienen a tener de 
cuota mensual unos 14€ que tiene una desgra-
vación fiscal del 20%, matemáticamente queda 
claro que la afiliación sindical resulta mucho 
más económica, sobre todo cuando tienes, co-
mo mínimo, un servicio jurídico en cada pro-
vincia (estas son diferencias de servicio impor-
tantes con los Sindicatos corporativos como 
ACB, con cuotas, eso sí, más baratas) 

Pero si LEGALITAS tiene mercado, cómo 
puede ser que no comprendamos el resto de 
aportaciones de estar afiliado. Veamos algu-
nas: CONSULTAR: Pues bien, siempre se pue-
de, pero me parece mucho más importante que 
sea “el asesor” quien parte de su actividad sea 
estar al día de los cambios en los derechos y su 
jurisprudencia. Cosa que hacen los Sindicatos, 
desde luego CGT, y lo hace primero para toda 
la plantilla anunciándolo en sus publicaciones. 
Eso sí que es un trabajo de estar pendiente, no 
sólo sus servicios jurídicos, sino cada una de las 
personas activistas del mismo. 

Pero LEGALITAS, por ponerlo de ejemplo, 
trata “a distancia”, sin conocer a la persona, sin 
emociones, sin el apoyo humano tan fundamen-
tal ante cualquier decisión judicial. LEGALI-
TAS no puede entrevistarse con responsables 
del Banco para “facilitar”, evitar, proponer o 
lograr. LEGALITAS no conoce la dinámica de 
tu empresa, sus “costumbres”, sus responsables, 
sus tendencias, etc. LEGALITAS no puede 
REIVINDICAR, tu Sindicato SÍ. 

Y hablamos de lo estrictamente jurídico. Algo 
que nadie queremos, algo que procuramos no 

tener que abordar como es un conflicto, una 
discrepancia, pero ¿LEGALITAS te informa de 
qué cuestiones pretende la Patronal, tu Banco 
en cualquier mesa de negociación? 
¿LEGALITAS te ayuda a situarte ante un pues-
to nuevo, sus pros y sus contras? A quien recu-
rrirías para informarte del modo personal de 
funcionar de un cambio de responsable, ¿al 
Sindicato o a LEGALITAS? 

Y, por último y para mí mucho más importan-
te. En LEGALITAS eres “cliente” y por eso 
pagas. En un Sindicato eres afiliado y pones un 
dinero, una cuota, como el acto más básico de 
la necesaria solidaridad para construir una Or-
ganización a tu servicio y al del colectivo de 
personas que se identifican suficientemente con 
la misma. Eres afiliado y por tanto partici-
pas, en la medida que quieres o puedes en 
cada momento vital. Te sientes partícipe de los 
aciertos y errores y puedes empujar en una u 
otra dirección. Eres parte de todo lo que ese 
Sindicato construye y eso te enriquece, comple-
menta, anima y puedes, llegado el caso, asumir 
alguna responsabilidad temporal cuando tu 
vitalidad te lo permite. De aquí también la 
enorme importancia que, al menos para mí, 
tiene distinguir el modo de tomar decisiones 
de cada Sindicato, porque es totalmente distin-
to según cada modelo. Los hay más piramidales 
y menos, más ejecutivistas y menos, más infor-
madores y menos, mucho menos, transparentes, 
etc. 

LEGALITAS es un negocio y tiene su espa-
cio. Un Sindicato, al menos CGT, no tiene nada 
que ver con ningún negocio. Es una agrupación 
de personas. Distinguirlo, darle valor a cada 
cosa es necesario. 
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 Empezamos en Grecia, donde ya existie-
ron los trapezitas (sí, has leído bien) hacia el 
siglo V a.C. Eran los encargados de generar ope-
raciones similares a las bancarias en una mesa 
llamada trapeza. Las instalaban en forma de 
trapecio, con una serie de líneas y cuadros que 
les ayudaban en los cálculos. 
Cuentan que el primer banquero del que se 

tiene noticia fue Pythius de Lidia, en Asia Me-
nor. Corría también el siglo V a. C. 
Como curiosidad, está la historia de Pasión, 

un esclavo que vivió entre el 430 y el 370 a. C. y 
pasó de la nada a convertirse en el banquero más 
rico de Grecia. 
Sin embargo, el primer embrión de un 

banco lo encontramos en la Meso-
potamia del siglo III a. C., 
donde surgen los prime-
ros registros de ope-
raciones sin necesi-
dad de una moneda. 
Por ejemplo, se ha-
cían préstamos de grano a 
los agricultores y a los comercian-
tes que se movían entre ciudades de Babilonia, 
Asiria o Fenicia. 
En Roma, la banca no apareció hasta el siglo 

II a. C. Previamente, toda la actividad era cosa 
de particulares. Los argentarii funcionaban co-
mo banqueros. Los faeneratores eran prestamis-
tas en grandes operaciones. También existían 
los nummularii, que hacían de cambistas; y 
los coactores, de cobradores. 
En esta época también hay evidencias de que 

tanto en China como en la India se realizaban 
préstamos monetarios. 
Como curiosidad, en China durante la dinas-

tía Zhou (entre el 600 y el 200 a. C.) existieron 
monedas con forma de cuchillos. 
El pueblo persa utilizó, en el siglo I a. C., una 

especie de cheques como los actuales y unas 
letras de cambio que se llamaban saaks. 
En época de las cruzadas, básicamente a par-

tir del siglo XII, los Templarios (caballeros que 
protegían a los cristianos que peregrinaban a 

Jerusalén y que financiaban no solo a los Cruza-
dos sino también al Papa y a reyes de Europa) se 
convirtieron en una institución que financiaba no 
solo a los Cruzados, sino también al Papa y a los 
principales reyes de Europa. Constituyeron un 
tejido comercial con grandes posesiones en todo 
el continente para sostener al ejército defensor de 
Tierra Santa. 
Los Templarios recibían donaciones en forma 

de posesiones, tierras, títulos, ¡incluso pueblos 
enteros! Muchos caballeros gestionaban el patri-
monio de la nobleza europea y algunos (como 
sucedía en el reino francés) despachaban en pala-
cio sobre el uso del tesoro real. Para que la Or-
den dispusiera siempre de dinero, algunos países 
como Francia establecieron una red de localida-
des separadas a un día de camino 

como máximo. Así disponían 
de protección permanente y un 
techo seguro. 
No fue hasta el siglo XV 
cuando aparecieron en 

Europa los primeros bancos. 
Especialmente significativo es el 

caso del Monte di Paschi di Siena, que 
opera desde 1472. Hubo otras ciudades que tam-
bién desarrollarían su actividad bancaria como 
Génova, Florencia y Venecia. En esta época, los 
Peruzzi, los Bardi o los célebre Médici se erigie-
ron en grandes familias vinculadas con la banca. 
Etimológicamente, la palabra «banco» viene 

de la palabra italiana banco, que quiere decir 
«escritorio». La usaban los banqueros judíos de 
Florencia durante el Renacimiento, que hacían 
sus operaciones sobre una mesa que cubrían con 
un mantel de color verde. 
A mediados del siglo XVII, el primer banco 

de Europa que utilizó papel moneda fue una 
entidad sueca para clientes privados. 
Tras el crack de 1929, con la caída de Wall 

Street, acabaron cerrando nada más y nada me-
nos que 9000 bancos, lo que supuso acabar con 
una tercera parte de la oferta monetaria en Esta-
dos Unidos. 
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Noticias 
 

Hace unos meses leí en el periódico “El Salto”, 
un artículo de Pablo Rivas @CeboTwit donde se 
explicaba el paso que se debería estar haciendo 
para la recuperación de nuestro entorno, pasando 
de la conservación al “rewilding” en grandes 
áreas que hayan perdido su biodiversidad 
vegetal y animal. 

Hablaba de paisaje actual de las mesetas Cám-
bricas, (Gales) muy bucólicos y en apariencia 
hermosa y natural. Pero a vista del ecologista 
George Monbiot “…nunca he visto un paisaje 
británico tan falto de vida como la meseta que 
algunos llaman el desierto Cámbrico”. La natura-
leza hay que verla con la perspectiva de cómo era 
hace miles de años, antes de la actividad del ser 
humano. Los Cámbricos, al igual que el litoral 
occidental europeo, de las Highlands escocesas 
a la península Ibérica, estaba cubierto por den-
sos bosques. Masas forestales que desaparecieron 
gradualmente a base de desmonte y quema, para 
dar paso a la agricultura, el pastoreo, o más re-
cientemente construcción naval, guerras o mine-
ría. Un proceso que ha hecho que el terreno pier-
da fertilidad, en grandes extensiones de forma 
dramática. 

Pues en esto que en una visita en Cantabria al 
pequeño museo Fluviarum de Liérganes, regi-
do por la Fundación Naturaleza y Hombre, nos 
explican el origen de las Montañas Pasiegas, 
que tanto nos gustan recorrer, pero que están 
lejos de ser una naturaleza rica y diversa como lo 
eran hace siglos por la desforestación, para la 
construcción de cañones y barcos para la ar-
mada española, aprovechando pastos agrícolas 
que usaría la cada vez más necesaria ganadería 
(al igual que ocurrió en los montes de Euskadi o 
en los Monegros) para sustentar el crecimiento 
demográfico. Y como ahora replantan sus lade-
ras con hayas, robles, abedules, serbales y otras 
especies propias de los bosques pasiegos. Y vol-

verán a formar parte del paisaje de los montes de 
la zona oriental de la región. Junto con la recu-
peración de cauces de ríos, reduciendo las re-
presas construidas, para que truchas y salmones 
recuperen su espacio, y a su vez reintroducien-
do a la nutria, para que vuelva a ser la reina de 
ese ecosistema.  

Una visita para poner en lo local el 
“rewilding”. Según Deli Saavedra, doctor en 
biología y director regional en Rewilding Euro-
pa, seria restaurar ecosistemas a gran escala, 
volviendo a poner las piezas que faltan. Permitir 
y propiciar que en los ecosistemas naturales se 
reanuden los procesos ecológicos. Regenerar 
todo un ecosistema degradado, reintroduciendo 
plantas y animales donde sea necesario, y elimi-
nando otras invasoras si procede, para luego 
dejar que la naturaleza encuentre su propio ca-
mino. Eso sí, sabiendo la imposibilidad de inten-
tar recrear los paisajes o los ecosistemas que 
había en el pasado, ni reconstruir la naturaleza 
primordial. Y llevan una decena de proyectos en 
Europa como el delta del Danubio en Ucrania y 
Rumanía, la Laponia sueca, las montañas Ródo-
pe en Bulgaria y Grecia o el valle del Côa, en 
Portugal. 

Y otro nombre más cercano a todos nosotros 
como Odile Rodríguez de la Fuente, lo que se 
pretende es aportar los elementos que puedan 
faltar para que un ecosistema vuelva a funcionar 
de forma saludable y natural. Renaturalizar y 
permitir que la naturaleza haga lo que hace ella 
sola, pero capacitando que lo pueda hacer. 

Rewilding, renaturalizar, resalvajizar o reasil-
vestrar.     

¡¡¡ME APUNTO A ESTA VISIÓN!!! 
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 COMIENZA 
CON LA R …
Acción de dispo-
ner efectivo de 
una cuenta co-
rriente 
 Si un empleado de caja de 
BBVA fuese al concurso 
Pasapalabra y le formula-

sen esa pregunta, tendría serias dudas de cual 
dar como respuesta correcta.  ¿Apostaría por 
REINICIO o por REINTEGRO?. 

Y es que entre Octubre y Noviembre hemos 
tenido jornadas y momentos en los que la apli-
cación del banco obligaba a reiniciar el puesto 
cada vez que se realizaba un reintegro. Con el 
consiguiente tiempo de espera de los clientes y 
cabreo al ver que la cola no avanzaba. Otras 
veces, si había suerte, solo ocurría que la firma 
realizada por el cliente en la tableta tardaba su 
tiempo en llegar a la pantalla o sin saber si se 
guardaba correctamente. Otro de los días empe-
zamos la jornada sin poder iniciar el escenario 
para operar en caja. 

Todo ello sumado a las habituales averías, 
retención de billetes, atascos de los autoservi-
cios. Y si ya el día se tuerce del todo, inciden-
cia con el dispensador del puesto de caja. 

Y con todo, BBVA sigue con la apuesta de 
considerar de tiempos pasados el tener personal 
para trabajar con el efectivo, y decir que todo 
es susceptible de migración y digitalización. 
Desde CGT entendemos que no solo hay que 
cuidar el camino hacia la Digitalización, las 
Apps, Web, etc.… También hay que invertir en 
la Oficina tradicional, en los medios físicos que 
disponemos para tratar con el cliente cara a 
cara. Con esta política que sigue BBVA lo que 
está consiguiendo es echar a los clientes de las 
oficinas, con la pérdida total de confianza y 
relación personal que había antes entre el em-
pleado y los clientes.  

Y si todo esto no funcionase para echarles de 
las oficinas ahora les vamos a cobrar 2 euritos 
por hacer un Reintegro de menos de 2.000 eu-
ros. ¡Qué alegría se van a llevar algunos! 

Hace poco nos volvía a escribir nuestro querido 
Onur para recalcarnos que este año también el Va-
lues Day había sido todo un éxito y nos recordaba los 
Valores principales sobre los que pivota la filosofía 
del Banco: 

-Primero: “El cliente es lo primero”. Creo que 
este mensaje tan bonito no llega del todo a algunas 
áreas del Banco cuando al Cliente es al Primero al 
que se le reduce el horario para poder acceder al 
Servicio de Caja. Creo que el cliente si es el Primero 
del que se acuerdan para subirle las comisiones, al 
que se le endurecen las condiciones para poder 
tener exentas las comisiones etc... Con todo ello lo 
único que van a conseguir es que el Cliente, en ver-
dad, sea el primero en querer irse de este Banco. 
Aquí si que se cumple una de las premisas de las 
que nos habla nuestro Director Ejecutivo: 
“Sorprendemos al cliente”, tal cual, pero no sabe-
mos si es sorprender para bien o para mal. 

-Segundo: “Somos un solo equipo”. ¿En serio? 
Solo voy a dar un ejemplo de que NO somos un solo 
equipo, y no me voy a referir a la diferencia Salarial 
existente según puesto y jerarquía. Me refiero al trato 
desigual que se esta produciendo ahora mismo se-
gún seas Personal de la Red Comercial, de Servicios 
Centrales o de la Vela. Si eres personal de Servicios 
Centrales o de la Vela, debido a la pandemia Covid 
19, vas a poder tener todo tipo de facilidades para 
amoldar horarios, teletrabajar, reducir jornadas, etc…
(Cosa que desde CGT nos alegramos de haber pe-
leado para conseguir esto) ¡En cambio, como seas 
personal de la Red Comercial… lo tienes más crudo! 
Y todos sabéis a que me refiero con ello. 

-Y, por último: “Pensamos en grande”: en este 
apartado nos habla de un montón de cifras enormes 
que quedan muy bonitas. Yo le hablaría de otras 
cifras: los cientos de compañeros que año tras año 
abandonan el banco sin que se produzcan reincorpo-
raciones significativas, con la consiguiente enorme 
Reducción de Plantilla. También podemos hablar 
aquí del sin fin de Cierres de Oficinas que se esta 
produciendo. Si seguimos cerrando oficinas tampoco 
va a quedar mucho espacio para atender a los pocos 
clientes que nos queden, a no, que ahora son todos 
digitales, como en Matrix. 
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Utilizando este símil futbolístico pode-

mos describir la última de las jugadas del 
Banco con su plantilla, concretamente con 
los RAC y GAC que son los que a partir 
de Diciembre se van a encargar de Cua-
drar los Autoservicios y resolver todas 
las Incidencias de los mismos.  ¡Con el 
pretexto de “A partir de las 11:00 no aten-
déis a clientes” … os encasquetamos esto! 
¡Pues será en su despacho! En mi oficina 
siguen entrando clientes a hacer trasferen-
cias, a cargar impuestos y recibos por cuen-
ta, clientes a reclamar incidencias en los 
Cajeros, aparte de que hay que cargar y 
descargar los Autoservicios y otras muchas 
tareas propias de mi oficina de las que no 
se encarga nadie mas que los GAC o RAC. 

Esta labor de cuadrar los Autoservicios la 
llevaban en Opplus hasta la fecha, labor 
que le llevaban eficaz y estupendamente y 
ya sabes el dicho: “Cuando algo funciona 
mejor no lo toques” Pero parece ser que en 
la mente de algún Directivo ha pesado mas 
la idea de ahorrarse unos euros en los servi-
cios de Opplus y cargar esta labor en los 
hombros de los ya machacados trabajado-
res. Hay compañeros que van a tener que 
llevar el control de hasta 7 cajeros y enci-
ma la mayoría de ellos no serán de su ofici-
na, son de otras oficinas en las que ya no 
hay servicio de caja y por tanto no hay 
GAC. ¿Cómo van a hacer estos compañe-
ros? ¿Se tendrán que multiplicar? Y menos 
mal que desde la Territorial los compañe-
ros Técnicos de Operaciones nos echan una 
mano para salvarnos de este ahogamiento 

en toda regla. 
Lo mejor de todo es que la plantilla de 

BBVA está compuesta de gente profesional 
que va a intentar por todos los medios que 
esto salga bien, incluso a costa de su salud 
y tiempo. Y sacaran esta tarea adelante, 
pero lo peor es que me temo que como este 
proceso salga adelante, este será el primero 
de otras tareas que pasaran de Opplus a las 
oficinas. Pero, espera, ¿No se habían exter-
nalizado a Opplus todas las tareas adminis-
trativas? Algo me suena de esto, pero la 
realidad me dice lo contrario. 

 

El pasado 4 de septiembre se recibió a 
través del sistema de envío de correos elec-
trónicos acordado entre la Dirección y la 
representación sindical una circular de 
CGT en la que denunciábamos el sistema 
de evaluación de Riesgos Psicosociales 
del Banco y las resoluciones de distintas 
Inspecciones de Trabajo respaldando 
nuestras denuncias. 

El incumplimiento se produce ya que 
nuestra circular fue “subida” al sistema el 
día 2 y, según ese acuerdo, la circular debe-
ría haber llegado a la plantilla el día 3 co-
mo, además, reclamamos en varias ocasio-
nes ese mismo día. 

Y lo más curioso es que “casualmente” el 
Banco publicó los resultados de una en-
cuesta sobre “reputación interna emocio-
nal” que, evidentemente y siguiendo la 
misma metodología, mejora en 3,1 puntos 
alcanzando un nivel excelente.  
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Nos referimos a las numerosas ocasiones 
en que desde T&C no cursan instrucciones 
por escrito. Da igual que hablemos de: 

1º un cambio de oficina (implique o no 
cambio de plaza) 

2º de una decisión sobre situaciones de-
rivadas de la pandemia que venimos pa-
deciendo o  

3º de respuesta a nuestras peticiones, 
solicitudes, reclamaciones como repre-
sentantes que somos de la plantilla. 

Casi siempre la respuesta no existe o, co-
mo en una de las últimas ocasiones… “no 
es posible atender su petición” sin explica-
ción ni argumento ninguno. 

Las consecuencias son distintas… 
En el primer caso, es cada persona quien 

tiene que dejar constancia de que sigue ins-
trucciones de la empresa, independiente-
mente de estar acuerdo o no con las mismas. 

En el segundo, que haya responsables que 
ignoren –de verdad o deliberadamente- di-
chas decisiones y no las pongan en marcha 
o las desautoricen. Conocemos a algún Di-
rector de Zona que se ha atrevido a decir 
que son invenciones de los sindicatos, por 
supuesto sin contrastar si son ciertas o no. 
Evidentemente, no les interesa. 

En el tercero, nos vemos obligados a recu-
rrir una y otra vez a otras instancias 
(Juzgados de lo Social, Inspecciones de 
Trabajo, Audiencia Nacional) para recla-
mar, en muchos casos, simplemente infor-
maciones que, a nuestro juicio, tenemos 
pleno derecho como así han reconocido 
posteriormente en dichos organismos. 

En los casos primero y tercero, se trata sin 
duda de decisiones meditadas pero mucho 
nos tememos que también ocurre con el 
segundo caso y es que desde T&C no se 

atreven a corregir prácticas nocivas de tan-
tos responsables de Negocio dando por des-
contado de que las personas que se sienten 
perjudicadas no nos autorizarán a denunciar 
estas prácticas. 

Algo tendremos que hacer para romper 
este círculo vicioso que en tantas ocasiones 
nos dificulta o impide ejercer nuestros dere-
chos. 

        
 Falconetti 

¿Quién paga la mala praxis en el banco? 
¿Quién pago la mala praxis de la cláusula 
suelo? ¿Quién pago la mala praxis de las 
preferentes? ¿Quién pagará la mala praxis 
de las tarjetas revolving, de las comisiones 
de posiciones deudoras, de las ventas digita-
les mal hechas, el caso Villarejo? 

Han sido, serán los accionistas, los traba-
jadores…sólo sé, que hay bufetes especiali-
zados que se frotan las manos con  nuestras 
malas praxis. 

¿Y la imagen del banco? ¿La imagen paga 
la mala praxis? ¿Cuánto dinero nos han 
costado estas malas praxis?  En un banco 
donde lo que reina, lo que importa y lo que 
pesa es el “dato”; ¿dónde está éste dato? 

No debe de ser mucha su cuantía, ya que 
sistemáticamente, salimos de una y nos me-
temos en otra. Es que en esta empresa, lo 
jurídico va por un lado y lo comercial por 
otro, si, no van de la mano, en determinadas 
ocasiones, cuando hay mala praxis, son 
equidistantes. 

Pero, volviendo a la pregunta inicial, 
¿quién paga la mala praxis en el banco? 
Mirad el precio de la acción y mirad vuestra 
nómina… 
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El pasado 6 de Octubre, la Audiencia Nacional emitió 
Sentencia ante Conflicto Colectivo interpuesto por CGT. 
Al mismo se sumaron con presencia de su abogado en el 
mismo acto: CCOO, ACB, UGT, SEC y CIG y no estuvie-
ron presentes ni ELA, ni LAB. La Sentencia estima par-
cialmente las peticiones de CGT (acepta las más rele-
vantes). 

BBVA, ante nuestra demanda, tuvo que presentar 
relación de las personas contratadas los 12 meses 
anteriores como Temporales Interinos con indicación 
de la persona de plantilla sustituida y su Nivel profe-
sional. El propio Banco reconocía que, al menos 30 de 
esas personas habían sustituido a personal fijo de supe-
rior categoría y función, SIN HABERSE PRODUCIDO LA 
SUSTITUCIÓN DEL AUSENTE POR PERSONAL DE 
PLANTILLA BBVA. Es decir, esas 30 personas deberían 
cobrar sus atrasos de los últimos 12 meses, cosa que, de 
momento al menos, BBVA dice que “lo demande cada 
Temporal”. ¡Olé la Ética! 

En CGT contábamos con esa actitud del Banco pero lo 
que buscamos es que, a partir de ahora, todas las susti-
tuciones por maternidad-paternidad o larga enferme-
dad el Banco deba cubrirlas con persona fijo de 
plantilla (Asociados) y si no hubiera suficientes 
(como así ocurre) mediante la contratación de Tem-
porales Interinos PERO CUANDO EL INTERINO NO 
PUEDA EJERCER LA FUNCIÓN DE LA PERSONA 
AUSENTE (Directores-as, Banqueras personales, Aseso-
res Financieros, etc.) el Banco deba indicar en su 
información a los Sindicatos QUÉ PERSONA DE 
PLANTILLA FIJA HARÁ EXACTAMENTE SUS FUN-
CIONES y por tanto, así se refleje en su productivi-
dad. No es una pelea pequeña y trasciende de la reivin-
dicación salarial para los Temporales. 

Se trata de evitar o al menos minorar el doloroso ca-
chondeo de que una persona coge excedencia por cuida-
dos y el Banco contrata un Temporal interino pero para el 
puesto de Caja (por poner uno) o para ayuda en gestión 
comercial sencilla. La oficina NO VE REDUCIDA SU 
CIFRA DE OBJETIVOS a pesar de contar con una perso-
na menos y, encima, una persona de esa oficina debía 
“cargar” con el trabajo de la persona ausente (tanto si era 
Directora, como cualquier otro puesto de Trabajo), sin su 
categoría y sin ningún reflejo en su propia productividad. 
Eso, sí, la Dirección sigue sacando pecho de que “cubre” 

las excedencias de maternidad-paternidad porque apoya 
tal figura social. Morro no les falta, ¡no! 

Nos congratuló que acabaran personándose el resto 
de Sindicatos legalmente más representativos para 
apoyar la demanda de CGT. Sabiendo de esta larga 
pelea de CGT por lograr que BBVA cumpla con su obli-
gación para con todos los Sindicatos, habían venido 
absteniéndose de librarla en ninguna Territorial, por lo 
que tal cambio de posición NOS PARECE POSITIVO. 

 

“¡2 euritos chavalín, pon la 
pasta justo aquí!” 

 
Cuando me enteré que vamos a cobrar 2 euros a 

NUESTROS clientes por sacar su PROPIO dinero en 
ventanilla al sacar menos de 2.000 euros casi me da 
algo. Una vuelta de tuerca más. Me imagino que esta 
idea entra dentro del grupo de Values Day cuando de-
cían aquello de “Sorprende al cliente”. Y tanto que les 
vamos a sorprender, se van a llevar una alegría tremen-
da, creo que los vítores y aleluyas se van a oír en la 
calle. 

Que bonita forma de cuidar sobre todo al cliente vete-
rano, porque los jóvenes van al 99% a los cajeros, pero 
todavía hay hoy en día muchísimos clientes mayores 
(pon aquí la edad que tú quieras) que aun hoy en día les 
gusta ir a tratar con una persona, con el cajero de toda la 
vida con el que ha tratado y con el que quiere seguir 
tratando y su dificultad a la hora de amoldarse a las 
nuevas tecnologías, vamos, como nuestras madres/
padres con el Wassap o el Bizum  

Nuestros Managers creo que no han pensado que la 
mayoría de los clientes que aun acuden a Caja es gente 
veterana y que encima son gente que suele tener bastan-
tes posiciones con el Banco. ¿Cuándo estos clientes 
debido a su cabreo empiecen a llevarse miles de euros 
del Banco, alguien recapacitara por esta medida recau-
datoria? ¿Vamos a recaudar tanto para compensar los 
Fondos, Planes de Pensiones que se van a llevar a la 
competencia por una tontería como esta?  

Por otro lado están los clientes que apenas tienen su 
pensioncilla con nosotros a los cuales en estos momen-
tos de necesidad les vamos a meter su pequeña comi-
sión cada vez que vaya a caja. 

Me imagino que la respuesta del Banco será: esta es 
una medida para mejorar la relación del cliente con el 
Banco. “¡Tócate las narices! ¡¡Y se quedaran tan pan-
chos!! Pero bueno, ingenuo de mí, no me acordaba que 
EL CLIENTE ES LO PRIMERO. 
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Yo creo que no hay una sola persona en la plantilla 

que no haga risas, en más o menos ocasiones, con los 
mensajes corporativos que insistentes son, pero chocan 
abiertamente contra la realidad. Sin embargo, nada es 
baladí y esta gente, que de Banca no sabe nada, 
sabe mucho de control de personas y manipulación 
de masas, ya que el modelo no es de BBVA, sino co-
mún a las grandes empresas. Un control de masas para 
asumir que no se trata de un contrato libre de intercam-
bio de trabajo por salario en unas determinadas condi-
ciones laborales y que no debe romperse abruptamente, 
salvo imprevistos muy limitados. Al final, la masa labo-
ral acabamos interiorizando que menos mal que nos 
pagan y no nos pegan, porque todo puede ser peor. 
Ya de “justicia” retributiva y de trato, ¡Ni hablamos! 
Hemos acabado asumiendo, muchas personas hasta 
interiorizando, todo el apartado de Evaluaciones, de 
situarnos en línea unas personas tras otras para estar 
siempre malsanamente compitiendo y denigrando al 
pelotón de los últimos, como si tal ubicación fuera, 
objetiva lo primero y segundo no denigrante. Aquello de 
que sin los de detrás, no existirían los de delante, 
algo tan lógico y natural, se presenta abiertamente 
como negativo y demasiada gente lo acaba interiori-
zando. 

Pero si hay algo que, a mí personalmente, me exas-
pera de este modelo de “Control de masas” es el mode-
lo de Jefatura “UNIDIRECCIONAL”. Se enterró ya aque-
llo de que jefe o jefa significaba que esa persona sabía 
mucho de todo, exigía con claridad, premiaba o no con 
criterios claros y conocidos y se hacía responsable de lo 
bueno y lo malo que ocurría en su Equipo. Ahora, bajo 
la letanía corporativa de que “ya no hay jefes” y clamar 
a la “responsabilidad personal y relación de confianza” 
NO SE HA IMPUESTO UN MODELO MÁS REDISTRI-
BUTIVO DE RESPONSABILIDAD Y SALARIO, sino que 
se sostiene tanto el Control de la “tropa” en la unilaterali-
dad NO JUSTIFICADA de las Jefaturas, como el oscu-
rantismo y distancia en la pirámide salarial. 

Así, seguimos en manos de una Catalogación o Bot-
tom o como quieran llamarla cada año, algo totalmente 
aleatorio, oscuro y predeterminado. Lo mismo ocurre 
con los objetivos que, sean en cifras o en estándares, 
son totalmente INJUSTIFICADOS, no razonados, aje-
nos a la realidad, etc.  Pero no es esto lo peor del siste-
ma, sino que su degeneración progresiva y deseada por 

el sistema nos ha llevado a la Jefatura UNIDIRECCIO-
NAL. 

Es aquella que sólo sabe trasladar hacia abajo: 
“Me han dicho que este año tiene que haber más Cata-
logados negativamente” “Me han dicho que te diga 
que…” “No sé, pero me han dicho que no puedes…” 
“¡Ah, no sé! Esto es lo que me ha dicho fulanito de 
personal o de la Zona”. “Hemos logrado sacar más 
expedientes que nunca, pero sabéis que aún no llega-
mos a lo que quieren…” 

Por el contrario, el modelo es de Jefaturas “de oídos 
sordos” en dirección contraria: “¡Ah, no sé!, diles tú! 
“Pues llama tú a personal” “Ah, tú verás” “Tú sabrás lo 
que haces”. 

Tu jefe, jefa, es o debiera ser una parte más de la 
plantilla, en ocasiones hasta compañero y perfectamen-
te posible un amigo o amiga. ¿El ser jefe, jefa, despro-
vee a la persona de criterio propio? ¿No sé pregunta 
siquiera el porqué de lo que le llega de arriba? ¿El cargo 
acaso conlleva perder capacidad justificativa? ¿Los 
conceptos de equidad, justicia, verdad, razón, etc. 
se dejan para después de salir de la empresa? 

Para mí, nunca valdrá el “ser un mandado” como 
justificación, en ningún grado, de una acción, porque no 
es BBVA quien actúa por tu boca, tus manos, tus dedos. 
Eres tú, jefe o jefa, quien hace esa Evaluación que te 
han pedido, esa transmisión de instrucciones que te han 
exigido, esa consideración denigrante, esa ausencia de 
empatía para con otro ser humano, etc. 

Prefiero a ese otro modelo de Jefatura, aún muy 
abundante, de quienes son tan PSICÓPATAS que, por 
ir a lo suyo, se arman de razones egoístas, abandonan 
los mínimos de la empatía que nos dan carácter social, 
niegan la bondad al resto de su entorno porque para 
ellos es algo que no existe, adjudican abiertamente la 
maldad al asalariado, presuponiéndola siempre, porque 
es lo que esa Jefatura ha hecho o haría en su lugar, etc. 
A los PSICÓPATAS (ver en diccionario que tal palabra 
no es sólo adjudicable a los asesinos de película), SE 
LES COMBATE MUCHO MÁS FÁCIL. Han renunciado 
a ir de colegas, atacan directamente, porque sólo ven su 
bien personal, sin razones, sin criterios objetivos, sim-
plemente porque les va así mejor a ellos, en guerra 
continua, dicen que, por el negocio, pero realmente es 
por su bolsillo y a los demás ¡que les den! Sólo hay que 
hacerles ver que así, realmente, se torpedearán ellos 
mismos su pretendida carrera profesional, porque 
estamos dispuestos a no consentir su continuada agre-
sión verbal, de formas, de gestos, de manifestaciones, 
de exigencia. A los psicópatas hay que darles cara, 
denunciarles y sacarles los colores. 
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Robert Musil, un escritor del siglo pasado, autor de 
“El hombre sin atributos”, una novela considerada una 
obra maestra de la literatura … lo bueno de tener refe-
rencias fantasmagóricas es que uno las puede interpre-
tar con el prisma de sus tiempos y darles “cierta visión 
caleidoscópica “que engrandece y valida el presente. 
Volviendo a Musil, una de las frases de uno de sus 
personajes, dice una vez: “Usted quiere que yo posea 
cualidades que no puedo tener, y hacer cosas que 
son imposibles de alcanzar…” Ahora, yéndonos a 
nuestra realidad laboral, bancaria del siglo XXI, como 
trabajadores bancarios-tecnológicos , quizá experimen-
talmente mitad trabajadores–mitad ciborgs de inteligen-
cia artificial ( o eso le gustaría a nuestro banco con su 
encorsetamiento en el “modelo” ¿no es cierto que esta 
frase de Musil ha sido pensada colectivamente - si no de 
esta forma de otra parecida … alguna vez … por mu-
chos de los que hemos sido envueltos en esta nueva 
banca tecnológica y tecnocratizada?, en nuestra cultura 
corporativa de rankings, en nuestra realidad diaria, 
nuestros exámenes periódicos como buenos pensado-
res corporativos… porque claro, al ciborg trabajador 
( híbrido entre humano trabajador y máquina perfecta de 
productividad … también hay que implantarle un chip 
moral . Ese chip moral, ese software donde el banco se 
garantiza la sumisión y el que nos convirtamos en 
“trabajadores sin atributos (propios) “(denominada 
cultura corporativa) requiere que no solo actuemos 
productivamente, sino que pensemos corporativa-
mente. Toda gran corporación tiene sus mantras de 
ingenio en este sentido. Los nuestros: pensar a lo gran-
de, somos un equipo y el cliente es lo primero… recalan 
diariamente en nosotros en un bombardeo cotidiano de 
“cultura corporativa ( nos evalúan con estos valores , 
tenemos eventos de celebración de valores - el values 
days -, premios a los que más representen estos valo-
res … , aparecen en nuestra intranet en formatos y 
raciones diarias dosificadas audazmente …pero enton-
ces… por qué cada vez es más patente la brecha entre 
el sentimiento de frustración y desencanto del trabajador 
bbvaviano y los valores (tan razonablemente morales 
que deberíamos de sentir), son ciertamente morales, 
categóricos y ensalzan partes del ser humano que siem-
pre han sido validadas por nuestra cultura ( SOMOS 
GRANDES : ser ambicioso no es malo , querer progre-

sar , ascender, destacar … EL CLIENTE ES LO PRIME-
RO : la preocupación por el cliente, por ese otro que 
confía o puede llegar a confiar en ti ) podría interpretarse 
como la empatía con el otro, la adaptación a la ayuda 
… , SOMOS UN EQUIPO , como remar a la vez, lo 
colectivo , la identificación con lo colectivo, la identitari-
zación con tu equipo … ), en un sentido sano , estos 
valores encarnan principios que están en todas las 
sociedades y la aglutinan , la ayudan a progresar , a 
sobrevivir y a destacar . Entonces ¿por qué nos senti-
mos así de mal? El problema es cuando estos valores 
enmascaran una realidad contraria. Hay un autor Gre-
gory Bateson , que , bajo la teoría denominada “ del 
doble vínculo“ , en principio explicada para la esquizofre-
nia comunicativa, trataba de explicar ese colapso que se 
produce en un receptor cuando tiene dos mensajes 
contradictorios: “Te quiero …pero te mataría“, “me pare-
ce brillante lo que dices… pero no lo entiendo“ , este tipo 
de contradicciones que están en la base de los mecanis-
mos de ideologización… es en términos técnicos lo que 
le ocurre, le lleva ocurriendo desde hace ya a un tiempo 
al y trabajador bancario… Piensa , pero no pienses, 
produce más que tu compañero, pero somos un equipo 
(no lo olvides) , sal del rojo… pero no pierdas de vista a 
tu compañero porque si él llega al verde… solo unos 
pocos pueden llegar a ese podio salvaguardas del pri-
mer tercil en esta lógica de competencia darwinista… 
cuida a los clientes pero no te olvides que tienes que 
venderle esto, esto y aquello, siente como te digo, pero 
que parezca que es de verdad y que te agrada … El 
problema , es que, nuestros principios éticos, la grandi-
locuencia de lo moral no se corresponde con la actua-
ción , el problema es que no solo no se corresponde 
sino que es todo lo contrario, y cuando la brecha entre 
las premisas y la actuación es tan enorme… como ates-
tiguaba Bateson… llegamos a la esquizofrenia comuni-
cativa, a la adaptación o la muerte psíquica… en esa 
inercia nos encontramos, por eso el ambiente que respi-
ramos cada vez que nuestro modelo estrecha sus lazos 
es tan opresivo , por eso esa otra premisa que se oye 
tantas veces para tratar de buscar esa supervivencia en 
esta comunicación paradójica y que se oye tantas y 
tantas veces “Además de serlo … hay que parecer-
lo“ , eso no haría falta decirlo si nuestros valores fueran 
reales y estuvieran asentados realmente en nosotros , 
en lugar de por el miedo a no parecer corporativo. Nos 
hemos convertido en zombis de la apariencia, en 
cascaras vacías que por miedo lo toleran todo. 

 
U999999 USUARI@ QUEMAD@ 
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A toda vela 

CC.OO y UGT, no tienen la 
“patente” de exclusividad de 

representación de la clase 
obrera 

CGT quiere denunciar la actitud sectaria (una 
vez más) y excluyente de CC.OO y UGT respec-
to a sindicatos como el nuestro y otros como 
USO y CSIF, arrogándose a la manera de “lobby 
patronal mayoritario”, la exclusiva representativi-
dad de la clase obrera en el Consejo de Desarro-
llo Sostenible que el 24 de septiembre se consti-
tuyó, para desarrollar la Agenda 2030, con los 17 
objetivos aprobados por casi 200 países del mun-
do en la ONU en el 2015. 

La Constitución de este Consejo, es integradora 
de toda la sociedad civil: ONG, patronales, sindi-
catos, organizaciones agrarias, migrantes, refu-
giadas, mujeres, organizaciones de consumido-
res, pequeñas patronales representando al comer-
cio local y de proximidad, sector social, cuida-
dos, pendencia, etc., etc. 

Desde el mismo momento que CC.OO. y UGT 
se enteran de que la CGT, junto con otros sindi-
catos, ha sido invitada a formar parte del CDS, 
presionan a la Secretaria de Estado Ione Belarra 
para que se retire la inclusión de nuestro sindica-
to y los otros dos, con el argumento tan sectario 
como el siguiente… nosotros, CC.OO y UGT, 
somos los únicos representantes, al tener en ex-
clusiva la mayor representatividad… y, de no 
sacarnos de la composición del Consejo amena-
zan con recurrir a la Audiencia Nacional donde 
entre otras “amenazas o lindezas”, pedirán en el 
recurso que cualesquiera de las decisiones que 
hayan sido adoptadas por el Consejo, sean nulas 
y queden sin efecto. 

En la Constitución del CDS, la secretaria de 
Estado, retiró la palabra al representante de la 
CEOE, el cual requería que se abordara el recur-
so de los Sindicatos como algo previo y necesario 
antes de constituir el Consejo. Ante la negativa 
de la Secretaria de Estado, el representante de la 
CEOE abandona la reunión y avala la decisión de 

los sindicatos “sectarios y excluyentes” (CC.OO 
y UGT), mostrando de esta manera el “lobby 
patronal-sindical” que mantienen desde hace 
muchas décadas. 

CGT además de seguir en el CDS, se defenderá 
en todos aquellos sitios (incluida la Audiencia), 
donde sea necesario en defensa de la libertad 
sindical, la autonomía obrera y el apoyo mutuo. 

Secretariado Permanente  
del Comité Confederal 

https://www.cope.es/emisoras/galicia/
a-coruna-provincia/ferrol/noticias/cgt-
acusa-direccion-navantia-practicar-una
-autentica-cacicada-con-las-pruebas-
nuevos-acceso-20201201_1026183 

El sindicato CGT acusa a la dirección de 
Navantia de practicar “una auténtica caci-
cada” con las pruebas de nuevos accesos 
a la empresa naval publica, a la que acusa 
de “violar las bases” que han elaborado. 
Navantia no aceptó a 4 personas que ha-
biendo superado las pruebas de conoci-
miento, fueron “descartadas” tras una en-
trevista con un psicólogo, prueba factible 
de toda manipulación y que no estaba in-
cluida en las propias bases del Concurso-
Oposición. 

El sindicato dice que “hay que luchar para 
solucionar este caso, e impedir que esto 
vuelva a repetirse, para acabar con todas 
las irregularidades, oscurantismos y arbitra-
riedades que se producen en las contrata-
ciones de Navantia, y que, en el caso de 
las plazas de titulados universitarios, vie-
nen de lejos”. 
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Ennio Morricone (Roma, 1928-2020): compositor y director de orquesta conocido 
por haber compuesto la banda sonora de más de quinientas películas y series de 
televisión. Recibió un Óscar honorífico en 2006 y ganó el Óscar a la mejor banda 
sonora en 2016 por “Los odiosos Ocho”. En 2020 le fue otorgado el Premio Princesa 
de Asturias de las Artes, compartido con el también compositor John Williams. 
Destacan sus trabajos en películas del spaghetti western: Por un puñado de dóla-
res de 1964, La muerte tenía un precio de 

1965, El bueno, el feo y el malo de 1966 o Hasta que llegó su hora de 1968. 
Sus composiciones para Days of Heaven de 1978, La misión de 1986 

o Cinema Paradiso de 1988 son catalogadas 
como auténticas obras maestras.  

 

Z I N E M A L D I A 
2020. (Otras pelí-
culas interesantes) 

 
 Resulta un tanto tópico afirmarlo, pero 
es preciso reconocer que para ver lo mejor 
que se ha realizado en el año en el panorama 
internacional, asistir al Festival de San Se-
bastián es determinante. Desde la “etapa 
Rebordinos” (responsable actual del certa-
men), las secciones paralelas a la competi-
ción oficial, han mejorado de forma notable, 
y las películas que se seleccionan en Perlas, 
Horizontes Latinos, Zinemira, etc...son de ab-
soluta garantía. 
 A continuación,  detallo unos films de 
las secciones citadas, totalmente recomen-
dables, que completan mi colaboración ante-
rior (y sin estrenar hasta la fecha). 
 
 NOMALAND. Dra: Chloé Zhao. Dirigida 
por una realizadora chino-estadounidense. Se 
llevó el León de Oro de Venecia este año, con 
éste, su tercer largometraje. Narra la historia de 
una mujer adulta (Frances McDormand) que 
pierde su trabajo y a su marido y decide meter 
sus pocas pertenencias en un furgón y echarse 
a la carretera. Road-movie con un rayo de espe-
ranza. Fiel evidencia de una América profunda 
que no suele reflejar su industria cinematográfi-
ca, los nuevos pobres de Estados Unidos, so-
brevivientes del siglo XXI que quedan retratados 
de forma sensible por esta directora. Impresio-
nante la gran actriz Frances McDormand, dan-
do absoluta credibilidad a su personaje e inter-
actuando con un reparto que son auténticos 
nómadas reales. No te la pierdas. 
  
 NUEVO ORDEN / NEW ORDER. Dr: Mi-
chel Franco. El cineasta mexicano, que ganó el 
León de Plata en el festival de Venecia de este 
año, nos golpea con una distopía ambientada 
en su propio país en la que los pobres se 
rebelan contra las minorías acomoda-
das buscando invertir el orden bajo la bandera 

de la venganza. El suyo es todo un puñetazo en 
la conciencia con tintes actuales. La obra con-
siste en "un aviso" a los dirigentes para que 
limen los abismos de desigualdad que separan 
a las clases sociales en la gran parte del plane-
ta para evitar eventuales insurrecciones.  
Esta película ha sido objeto una gran polémica 
en las redes sociales, ya que, algunos la catalo-
gan de “clasista” o “racista”. A mí, me parece, 
ante todo, una obra valiente y ambiciosa, que 
me gustó. Cuando la veas, me dices. Imprescin-
dible 
 MISS MARX. Dra: Susanna Nicchiarelli. 
Creía que no había visto nada de esta realiza-
dora italiana, pero documentándome, ha resul-
tado que era, también, la directora de “Nico 
1988”, una road movie dedicada a Christa 
Päffgen, alias “Nico”, colaboradora de Warhol y 
cantante de The Velvet Underground, film un 
tanto irregular, pero muy interesante. 
Pues he aquí, una obra que sorprende por va-
rias causas: La protagonista es la hija menor de 
Karl Marx, llamada Eleanor (de las primeras 
mujeres en vincular los temas de  socialismo y 
feminismo). Trata de subvertir la imagen de una 
chica victoriana (tipo personaje de Henry Ja-
mes) y reemplazarla con una imagen moderna y 
emblemática de una mujer luchando batallas 
tanto en el frente personal como en el escenario 
mundial. La anacronía de la música punk-rock 
que tiene el film me dejó estupefacto, no sabría 
decir si me gustó o no. Cierta ironía en bastan-
tes situaciones de la narración me parece muy 
acertada. Por supuesto, película muy recomen-
dable. 
 NEVER CRY (Nunca lloro). Dr: Piotr 
Domalewaki. Coproducción polaco-irlandesa. 
Más que interesante. Trata de una chica que 
debe viajar a Irlanda para trasladar a Polonia el 
cuerpo de su padre, muerto en un accidente en 
la construcción. Se podría decir que es una 
comedia negra con mensaje, aunque suene a 
tópico. La protagonista lo borda. 
 

 Le métèke 

 

 



14 

Desde hace años BBVA Es la entidad con 
una mayor rede de agentes financieros de 
España. A finales de 2018 tenía mas de 2.800 
agentes en el territorio nacional lo que suponía 
casi la mitad del total de agentes que operaban 
en el mercado nacional. Sin embargo, desde el 
año pasado se ha producido un importante des-
censo en el número de agentes pasando a finales 
del año 2019 a 1.579 agentes y lo que va de 2020 
se ha reducido otro 15% mas según publican 
diversos medios. 

El motivo de este descenso según ha explicado 
BBVA es la apuesta por la especialización y por 
el nuevo marco regulatorio. Pero desde CGT 
vamos más allá y pensamos que hay mas moti-
vos para estos recortes, incluidos a los recortes 
en plantilla, oficinas, etc.… La apuesta inequívoca 
del Banco por el mundo Digital hace que los 
agentes se tengan que adaptar a los medios 
digitales o morir en el intento. Vivimos en un 
mundo cada vez más impersonal, pero desde 
CGT abogamos porque nosotros no debemos 
hacerlo mas impersonal. Desde siempre el nego-
cio bancario se ha basado en la CONFIANZA que 
depositaban los clientes en sus gestores, gesto-
res de toda la vida con los que incluso te tomabas 
un pote a la salida del trabajo. Todo eso se esta 
perdiendo, se pierde la relación con el cliente, se 
pierde la confianza, nos volvemos bestias finan-
cieras para el banco en el que los clientes son 
presas a atrapar y nosotros los empleados meros 
animales de caza. Esto es triste, pero es el ca-
mino que dibuja el Banco. Luego salen con milon-
gas de que “El cliente es lo primero” y cosas 
por el estilo cuando todos sabemos que para 
ellos no es así. 

Desde CGT os llamamos a la reflexión: ¿Cómo 
os gustaría ser tratados cuando vais a cual-
quier sitio a comprar o contratar algo? Pues 
así hay que tratar al cliente. Y desde luego digital-
mente no se trata igual, se pueden dar soluciones 
a los problemas de los clientes, sin duda, pero 
jamás vas a conseguir la confianza que se logra 
en las relaciones directas, por favor, no perdamos 
ese trato y esa confianza con el cliente. 

En todos los sitios cue-
cen habas… 

Hace meses escribíamos que BBVA Había decidido 
vender su JET privado, avión tasado en unos 45 millones 
de Euros, pues bien, BBVA ha decidido paralizar “sine 
die” esa venta según nos cuentan varios medios de 
comunicación por la actual crisis sanitaria. El motivo es la 
creciente demanda de jets privados que tienen los altos 
directivos del Banco y en general de todos los altos di-
rectivos de las empresas del IBEX-35. Esta demanda 
aumenta ya que estos aviones les garantizan seguridad y 
rapidez en tiempos de crisis sanitaria, ante el mayor 
temor de contagiarse en un avión comercial. 

Ahora mismo nuestros directivos no están para pensar 
en el medio ambiente ni en ahorrar costes ni nada por el 
estilo, cosa que podemos entender ya que el miedo es 
libre. Pero hemos de recordar a estos directivos que el 
miedo es libre en todo el mundo, ya que cuando en las 
oficinas demandábamos desde hace meses tener 2 
mascarillas al día por empleado, no era por gusto, era 
por miedo a contagiarnos, algo lógico en estos tiempos 
pero que hasta hace poco no se ha subsanado, gracias a 
la presión de CGT y muchos compañeros que así lo 
demandaban diariamente. 

Pero para no terminar con el tema de los avioncitos y 
mirando en la acera de enfrente, nos enteramos que 
nuestro competidor Rojo, el Banco Santander, en plena 
pandemia, el mismo día que anunciaba un ERE para 
4000 empleados y el cierre de 1000 oficinas, se sabe 
que Doña Ana Botín ordenaba comprar un nuevo JET 
privado valorado en 46 millones de euros. ¡Toma pastilla! 
No parece que en Banco que es capaz de hacer tal gasto 
este muy necesitado o en Bancarrota. Antes de las de-
nostadas Reformas laborales cuando se hablaba de un 
ERE se asociaba con empresas que estuvieran en difi-
cultades financieras, hoy en día parece que algunas 
empresas las usan como cuando van a pedir un café a la 
máquina, parece lo más normal del mundo. Cuando en 
este caso se va a “obligar” a 4000 personas a usar una 
salida que no va a ser beneficiosa para ellos ni para el 
Estado, que acarreara con parte de los gastos, el único 
que se beneficia es la empresa y en este caso, otra de 
nuestros ídolos, Doña Anita. Pero esto lo arregla en un 
pis pas, otra aparición en un programa de Tv como el de 
Calleja y a lavar su imagen, eso sí, en el camino 4000 
empleos que me he comido, ¿Le sentará mal la diges-
tión? 
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En este dislocado mundillo BBVA, acabando No-
viembre, nos llegó un nuevo email corporativo: LI-
DERAMOS JUNTOS. Una de tantas en este empeño 
por aparentar que no hay “jefes”. Ahora dicen: “Un 
liderazgo donde todos somos líderes” No sólo es una 
gran contradicción semántica, sino es algo totalmente 
ilógico, irreal por naturaleza y un nuevo mensaje 
para construir una jerarquía empoderada económica-
mente, al margen de la verdadera integración o no de 
las personas que componen los Equipos, que callan 
(demasiado) y transigen (demasiado) porque se ha 
interiorizado masiva y erróneamente que así sobrevi-
viremos mejor, aunque ello conlleve el malestar 
diario, hasta ser la pastilla, el atentado contra la pro-
pia salud, la salida más habitual. 

Pero este discurso oficial, incluso siendo irreal, 
NOS SITÚA ADECUADAMENTE ante esos 
“responsables”, en particular Zonas y DCBC`s 
que nos tratan bajo su psicopatía de que todos y todas 
buscamos “abusar” y trabajar lo menos posible y con 
la menor implicación. Esos DCBC que se están ne-
gando a escuchar siquiera nuestras necesidades per-
sonales o familiares ante nada menos que una PAN-
DEMIA y por más que todos los Decretos PIDEN, 
RECLAMAN propiciar el Teletrabajo LO MÁS 
POSIBLE. Esos DCBC`s que te niegan, encima 
muchas veces con altanería y chulería, que puedas 
trabajar tus horas de modo continuado o a siquie-
ra a solicitar una adaptación de jornada. 

Y es que el propio responsable global de “Client 
Solutions” nos cuenta en el vídeo “LA IMPORTAN-
CIA DE NO VINCULAR EL LIDERAZGO A LA 
JERARQUÍA Y DE CÓMO LA EMPATÍA, sí la 
empatía esa que no abunda, ES UN FACTOR FUN-
DAMENTAL PARA LIDERAR”. 

Así que ya sabes, si tu DCBC u otro responsable, 
NO ENTIENDE DE EMPATÍA, dale a leer este 
artículo, porque él, probablemente, no guste de 
leer nada sindical. Está por encima de esas cosas de 
“obreros”. Eso sí, danos a nosotros también su 
nombre, porque su denuncia probablemente sirva 
para que le dén un “capotón”. No sé si será el que 
ha hecho el vídeo u otra persona de T&C, pero no 
será el primero en recibirlo por su “torpeza”. 

 

https://www.diariodecadiz.es/noticias-provincia-
cadiz/secciones-sindicales-Airbus-dividen-calendario
-movilizaciones_0_1525647947.html 
División sindical entre las secciones con repre-
sentación en Airbus Puerto Real. Mientras 
que UGT y CGT apuestan por un calendario de 
movilizaciones durante el mes de diciembre en 
defensa de los puestos de trabajo de la planta 
puertorrealeña, Comisiones Obreras considera 
que "no existen razones en estos momentos" 
para las protestas. 

CGT y UGT se marcan dos objetivos con este 
calendario de movilizaciones: luchar por el man-
tenimiento del centro y de todos los puestos de 
trabajo y dar visibilidad a los problemas que 
sufren ante la sociedad. "Desde la caída de 
fabricación del A-380, la empresa, lejos de traer 
carga de trabajo, se ha dedicado a desmantelar 
la planta y ha cerrado dos naves de cuatro. 
Pero lo más grave es la destrucción del em-
pleo que venimos padeciendo, pues hemos 
sufrido un recorte de personal de casi 350 com-
pañeros", aducen para argumentar que "ya ha 
llegado el momento de movilizarnos". 

https://www.noticiasde.es/pais-vasco/ela-ugt-y-cgt-
en-iberdrola-se-concentraran-este-sabado-en-bilbao-
en-contra-del-preacuerdo-del-convenio/ 
Las secciones sindicales de ELA y UGT en 
Iberdrola han convocado para este sábado 12 
de diciembre una concentración frente a la sede 
de la empresa en Bilbao, a la que se ha adhe-
rido CGT, con el objetivo de que la dirección y 
los sindicatos firmantes del preacuerdo del con-
venio «escuchen el sentir de la plantilla en con-
tra de la firma de un convenio en estos térmi-
nos». UGT es el primer Sindicato en represen-
tatividad de Iberdrola, pero se opone a un Con-
venio de retrocesos. 

El preacuerdo firmado por CCOO y USO, acep-
ta una rebaja de condiciones laborales para los 
nuevos contratos, un empeoramiento de condi-
ciones en futuras prejubilaciones, en un mo-
mento en que Iberdrola está obteniendo benefi-
cios históricos y un dividendo récord. 
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Dedicamos este número a uno de nuestros mejores colaboradores que se jubila en breve: 
J.A.A. Disfruta de  tu nueva vida, te echaremos de menos. Suerte y gracias compañero. 


